



かしこく やさしく たくましく 地域とともに

# 栃木中央小だより

令和7年度

# 12月号

文責 校長 平野 宗

全 呂くん



【心に響く音楽鑑賞会】

保護者の皆様には、学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。

12月を迎え、令和7年も残りわずかになりました。朝夕の寒さも増し、登校時の子どもたちは冬の装いです。

11月には、演劇鑑賞会や持久走大会、人権週間のように子どもたちの心を豊かにする活動を実施してきました。

全国的にインフルエンザなど感染症が流行する中、学校では「手洗い・うがい」「教室の換気」などの対応をしています。このようなときだからこそ、健健康な体づくりの意識を高めるよう、ご家庭でも「早寝早起き」「バランスのとれた食事」「睡眠時間の確保」にご協力ください。



## 「学び合い ふれあい 支え合い」子どもも大人も夢を育む学校 山本有三先生の教えを日々実践する学校

学校経営の重点的な取組について、10月中旬から11月中旬の教育活動の様子をお知らせいたします。

※ 学校経営計画の詳細は、学校ホームページの「学校からの連絡」に掲載しています。



心身の健やかな成長を促す教育の充実に取り組んでいます。



### 体力向上に向けた活動の充実～持久走大会～

11/19(水)に持久走大会を実施しました。かぜ症状等の多かった2年生は延期とし、12/3(水)に実施しました。上学年と下学年を組み合わせて実施することで、お互いに事前の練習や応援をすることができました。どの学年の子どもたちも自分の目標タイムをもって、最後まで粘り強く走りました。



子どもたちの安全を守るため、教職員が健康状態を共有するブリーフィングを実施しました。また、校外コースの安全確保のために監察ボランティアとして保護者・地域の方々、交通指導員さん等、多くの方々にご協力をいただきました。

また、会場で子どもたちへの励ましをいただきました。ありがとうございました。



### 健康づくりへの意欲を高める教育の充実



各学年で、養護教諭や栄養教諭による授業を実施しています。

5年生では、人の誕生について、どのような仕組で生命が誕生し、母体の中で大切にされているかなどを学びました。

3年生では、大豆の種類や栄養を知り、健康な体をつくるための働きがあることを学びました。

他の学年でも、学年の発達の段階や各教科の学習と結び付けた指導を行っています。

【5年保健：生命の誕生】

【3年食育：大豆の働き】



自他の大切さを認め合う人権教育の充実に取り組んでいます。

## ★ 一人一人を大切にし、人権意識を高める人権週間

11/25(火)～12/1(月)の期間、人権週間として様々な活動を実施しました。

人権集会では、なかよし委員会の子どもたちが、各学級から出された意見をもとに考えたなかよし宣言が発表されました。また、8月に「いじめ防止フォーラム」に参加した6年代表から、いじめをなくすための提案が発表されました。

令和7年度 栃木中央小なかよし宣言

### 「ふわふわパワー!! みんなのえがおがあふれる中央小」



【いじめ防止の提案】



【なかよし宣言の発表】



【学級の人権目標を掲示】



【人権や道徳に関する授業】

各学級では、人権週間クラス目標を話し合い、お互いに大切にし合うことを決め、昇降口に掲示されました。また、人権に関する動画資料を見て感想を話し合ったり、道徳科で「思いやり・親切」について考え合ったりする活動も実施しました。



地域の教育資源を生かした教育の充実に取り組んでいます。

## ★ 地域の人々や施設等を生かした体験学習



2年生は、10月にリニューアルされた栃木県子ども総合科学館に行きました。科学の不思議にたくさん触れることができました。

3年生は、子どもたちの探究テーマに合わせて、地域にある山車会館、山本有三ふるさと記念館、塙田歴史伝説館を見学しました。進んで質問して地域の方々から歴史などについて学ぶことができました。

11/13(木)に、市生涯学習課と連携してハッピー子育て講座を行いました。1年生の保護者のほかにも、卒業生や他校の保護者も参加して、佐藤陽子先生の講話を聴きました。

子どもの自己肯定感が不足すると「ココロ貯金」が不足し、自信がもてなくなったり、ダダこね・かんしゃくが激しくなったりするサインが出るそうです。

ココロ貯金を貯めるには、大人が「聴く」「ふれる」「認める」関わりをすることで「やる気・自信」が高められるということなど、子育てに関わる大切なことを教えていただきました。



＜学校からの情報発信における写真の取扱いについて＞

本校では、家庭・地域への情報発信を充実させるために、学校だより・学年だよりなどの各種たよりや学校ホームページで、子どもたちの活動や成長の様子についてお知らせしております。

写真を掲載する際には、市教委からの指示を踏まえ、遠目から撮影したものを選択したり、写真のデータサイズを小さくしたりするなどの対応に努め、個人情報保護に配慮しております。